

INNOVAIX

Roubaix s'apprête à accueillir un incubateur à impact

ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE

Engagée depuis dix ans dans l'économie sociale et solidaire, la Ville de Roubaix franchit une nouvelle étape. Elle accueillera prochainement, à l'Avant-Poste, en partenariat avec BGE Hauts-de-France, un incubateur de projets à impact répondant aux besoins du territoire. La convention sera signée ce mardi 11 février, avant le lancement de l'appel à projets début mars qui permettra de sélectionner les 4 premiers incubés.

Aboutissement d'un engagement pris par le Maire de Roubaix en début de mandat dans la continuité des politiques déjà menées en faveur de l'ESS et de la transition écologique ; résultat d'une année de travail - ateliers, rencontres, événements avec les acteurs de l'innovation sociale et environnementale et de l'économie solidaire - dans le cadre d'une démarche baptisée « **Et si on innovaiX ?** », un incubateur à impact voit donc le jour à Roubaix.

Objectif du dispositif : développer des activités économiques à impact social ou environnemental sur le territoire ; mais aussi, renforcer la politique de la Ville en matière d'ESS, de transition écologique et d'économie circulaire et favoriser la coopération territoriale entre les acteurs de l'innovation sociale et environnementale.

Une convention entre la Ville de Roubaix et la BGE Haut-de-France sera donc signée le mardi 11 février 2025. Elle précède le lancement de l'appel à projets, à partir d'une liste de propositions issue d'une boîte à idées, début mars, en direction d'un public ayant la triple volonté : de s'inscrire dans le champ économique concerné, de s'implanter à Roubaix et d'intégrer les enjeux du territoire dans son projet.

QUATRE INCUBÉS POUR LA PREMIÈRE PROMOTION

Pour cette première promotion, l'ambition est de retenir 4 projets. Dans l'incubateur hébergé à l'Avant-Poste, au long d'un parcours de neuf mois les porteurs de ces projets bénéficieront *d'un conseil sur mesure, d'un parcours collectif de formation composé d'ateliers thématiques et de conférences et d'une mise en réseau pour développer les coopérations locales et territoriales*.

UN PARTENARIAT VILLE DE ROUBAIX / BGE HAUTS-DE-FRANCE

La mise en place de ce nouveau dispositif repose sur un partenariat conclu entre la Ville de Roubaix et BGE Hauts-de-France : la première apporte son écosystème en matière d'ESS issu des politiques menées ces dix dernières années ; la seconde, son savoir-faire dans le domaine de l'accompagnement des porteurs de projets.

ET SI ON « INNOVAIX » ?

La création d'un incubateur à impact résulte de la démarche « **Et si on innovaiX** » engagée par la Ville de Roubaix en 2023 pour renforcer son soutien à l'ESS et à l'innovation sociale et environnementale, afin d'en accroître les impacts positifs sur le territoire.

ROUBAIX, UNE LONGUE HISTOIRE AVEC L'ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE

Roubaix partage une longue histoire avec l'économie sociale et solidaire. Les premières mutuelles y ont vu le jour à partir de 1816 sous le nom de Sociétés de Secours Mutuels. C'est aussi à Roubaix qu'est né en 1943 le premier Comité Interprofessionnel du Logement. Depuis, Roubaix n'a jamais cessé d'innover, sur les plans économique, social et environnemental.

LA BGE AU SERVICE DE L'ACCOMPAGNEMENT DES FUTURS ENTREPRENEURS

Premier réseau régional d'appui aux entrepreneurs, BGE Hauts de France a accompagné la création de près de 50 000 entreprises depuis plus de 45 ans. Présente dans 17 villes de la région, dont Roubaix, antenne historique, l'association agit en partenariat avec les collectivités pour favoriser un entrepreneuriat durable au cœur des territoires. BGE Hauts de France propose ainsi des services de proximité à celles et ceux qui souhaitent entreprendre pour leur permettre de :

- Clarifier et structurer leur démarche pour lancer leur entreprise avec une bonne préparation
- Développer leurs compétences en gestion et en pilotage d'activité, notamment avec des formations certifiantes
- Tester leur projet, grâce à l'*Incubatest*, sa couveuse d'entreprises
- S'équiper, en facilitant leur accès aux financements, aux garanties
- S'entourer et développer leur réseau

En savoir plus sur BGE Hauts de France : www.bge-hautsdefrance.fr

INCUBATEUR À IMPACT ?

Un projet à impact est un projet ayant un impact positif sur le territoire au niveau social, économique et environnemental. Par exemple : création d'emplois localement, achats locaux, préservation des ressources, etc.